Vivons Vouvilar N°28 Octobre • Novembre • Décembre • 2021 JOURNAL MUNICIPAL D'INFORMATION

Une rentrée animée et festive!



La journée du 4 septembre s'est déroulée sous un soleil éclatant, permettant ainsi que tous les évènements prennent place en extérieur au Cœur de Village.

a journée a débuté avec le Forum des associations qui s'est tenu sous la halle et avenue Maginot de 10h à 15h30. Tôt le matin, les bénévoles sont venus préparer leur stand. Cette année, le handball club vouvrillon proposait une buvette et une restauration sur place en toute convivialité. Un grand merci à eux ainsi qu'à tous les bénévoles des associations pour leur présence.

Puis, vers 11h30, les nouveaux Vouvrillons ont été accueillis dans la salle des Fêtes. À cette occasion, les élus leur ont présenté la commune, ses équipements, ses services ainsi que les animations culturelles. À l'issue, un sac a été remis à chaque famille présente avec contenant diverses informations sur la commune (plan, Vivons Vouvray, parcours de Raconte-moi Vouvray...) et un magazine sur le

Inauguration de la statut Le Grand Éloquent

Mme le Maire a ensuite dévoilé Le Grand Éloquent en présence de l'artiste H. L. Bergey, des membres du Conseil municipal, du député Daniel Labaronne, de Bruno Fenet, conseiller départemental, et des Vouvrillons. À l'origine, cette œuvre avait été prêtée par l'artiste pour illustrer sa prestation lors de la Halle aux artistes

du 13 juin dernier. Elle a suscité un tel engouement auprès des Vouvrillons que la municipalité a décidé d'en faire l'acquisition. Après le verre de l'amitié offert à tous, la Cie Switch a offert un magnifique spectacle devant un public venu en nombre :

Le Petit Chapelion rouge. Cette version clownesque décalée, drôle et originale nous a transportés vers l'univers du conte. Jackline met en scène l'histoire du Petit Chapelion rouge. Accompagnée par son technicien Oliver, elle a interprété tous les personnages : le Petit Chapelion rouge, Chat Grand-Mère et, bien sûr, le Loup. Un très beau moment!



Afin de clôturer cette journée avec éclat, petits et grands, munis de leurs flambeaux, se sont dirigés vers la digue où un magnifique feu d'artifice les attendait.



Chères Vouvrillonnes et chers Vouvrillons,

La saison estivale se termine avec un mois de septembre ensoleillé. Une nouvelle année scolaire débute. Je souhaite à tous les élèves et au corps enseignant une agréable rentrée. Que cette dernière soit le signe d'un retour progressif à notre vie d'avant!

Début septembre, c'était aussi l'occasion de nous retrouver au Forum des associations qui, cette année encore, étaient nombreuses à présenter leur programme. Qu'elles soient sportives ou culturelles, elles contribuent au dynamisme de notre commune.

Je souhaite remercier tous les bénévoles qui, sans leur engagement, ne pourraient vous accompagner dans vos diverses activités tout au long de l'année.

Le mois de septembre, c'est la reprise avec les entreprises et les divers chantiers en cours. Les itinéraires des pistes cyclables seront renforcés avec une nouvelle signalétique et un marquage au sol : de la rue des Patis au centre-ville jusqu'à Sainte-Thérèse, en passant par la digue.

Les réunions avec les différents organismes sur les dossiers de la Zone agricole protégée (ZAP), le Plan local d'urbanisme (PLU) et le Plan de prévention du risque inondation (PPRI)

Concernant le PPRI, à partir de la mioctobre une phase de concertation sera ouverte à la population en mairie sur registre et sur Internet. Et, en novembre, vous serez invités à une réunion publique. La date vous sera communiquée via la presse et le site de la mairie. Nous comptons fortement sur votre présence.

Depuis la rentrée, nous avons pu ensemble à plusieurs évènements. D'autres vont suivre... Dans un premier temps, je vous donne rendezvous à la prochaine fête d'Automne le dimanche 24 octobre. Prenez bien soin de vous et de vos proches,

Bien à vous,

Brigitte Pineau Votre Maire

Rencontre avec CLAUDE GREFF

Une femme de caractère...

Claude Greff est née le 2 juin 1954 à Briey, en Meurthe-et-Moselle. Dès sa scolarité, elle doit se battre : « Si aujourd'hui être roux est une couleur de cheveux très prisée, à l'époque, j'étais souvent sujet à moqueries. J'ai donc dû me batailler pour affirmer ma différence. C'est peut-être en partie ce qui m'a donné un caractère fort... »

En 1968, la famille part s'installer à Nancy. Claude y fait ses études d'infirmière. En 1976, elle rencontre son mari, Marc Greff, officier sapeur-pompier professionnel (notamment connu en Indre-et-Loire en tant que directeur départemental des services d'incendies et de secours). Ils se marient en juin 1977. Un an plus tard, Sophie arrive, puis Valentine, Éléonore et Maximilien. Après la naissance de Sophie, Claude Greff est obligée de s'arrêter de travailler : « Étant de garde de nuit, c'était impossible de s'organiser avec un mari qui pouvait être appelé à n'importe quel moment, de jour comme de nuit... » En revanche, elle a toujours été très engagée dans le monde associatif (dans les centres sociaux et à l'Appel (Association de parents d'élèves de l'enseignement libre). En 1992, ils emménagent à Tours.

1995 : débuts en politique

En 1995, elle est sollicitée par Jean Royer qui souhaitait avoir sur sa liste une femme représentant le milieu associatif. Mais, c'est Jean Germain qui gagne les élections. Étant en fin de liste, elle ne sera pas élue. En revanche, elle est « repérée » par Michèle Beuzelin qui lui demande son aide pour les législatives de 1997 : « C'est là que j'ai pris ma carte au RPR (Rassemblement pour la République) et que ma carrière politique a débuté. » En 2001, nouvelles élections municipales à Tours. C'est Renaud Donnedieu de Vabres qui prend la tête de liste. Claude Greff est en quatrième position. Jean Germain l'emporte à nouveau. Elle devient alors conseillère municipale dans l'opposition.



« La continuité de mon chemin de vie »

Le 6 juin 2000, une loi est votée sur la parité en politique. Elle tend à favoriser l'égal accès des femmes et des hommes aux mandats électoraux: « Quand cette loi est parue, j'ai eu envie de prouver que les femmes n'avaient pas besoin de cela pour exister et j'ai créé l'association "Femmes de Touraine". » Les choses s'enchaînent ensuite très vite. Elle est élue députée en 2002 : « En tant qu'ancienne infirmière, j'ai souhaité me consacrer aux droits des femmes, à la protection de l'enfance et de la famille. J'ai siégé au sein de la commission des affaires sociales. C'était la continuité logique de mon chemin de vie ! J'ai été élue en juin et, en septembre, il fallait que je sois opérationnelle. J'ai donc dû rapidement me former au travail législatif! » Elle est à l'origine du service civique (loi de mars 2010) : « J'ai été rapporteur de ce projet. Mon but était de valoriser l'engagement citoven et le bénévolat... »

Le plan cancer est mis en place en 2003. Jacques Chirac lui confie son évolution de 2003 à 2012 sur le plan législatif. L'objectif était de mobiliser les acteurs de la santé publique autour de la prévention, du dépistage et des soins. Claude Greff développe alors la socioesthétique, essentielle pour celles et ceux qui subissent les effets secondaires de la chimiothérapie (remboursement des prothèses, des perruques, soutien des associations d'aide aux malades, etc.).

En 2011, Claude Greff est appelée au Gouvernement

En juin 2011, Nicolas Sarkozy la nomme secrétaire d'État chargée de la Famille : « Une période tellement importante dans mon engagement politique! Jai toujours été au service des familles, je pouvais enfin agir au plus haut niveau de l'État. Mon engagement a été total

malgré la rigidité d'une haute administration... Un jour, un fonctionnaire m'a dit qu'il était la gare et moi, le train... Tout est dit! » On doit à Claude Greff en tant que ministre le « Livret de préparation au mariage civil » : « Ce livret explique aux futurs époux leurs droits et devoirs. C'est une préparation civique et responsable pour les conjoints. » Elle a développé les « Maisons pour les familles » dans toute la France : « Je voulais créer un lieu où trouver des conseils sur tous les sujets liés à la famille. » Elle s'est également attelée à d'autres sujets qui lui tenaient à cœur : elle est à l'origine du partage de la retraite entre ex-conjoints divorcés et du « mariage pour tous » adopté en 2013.

Et maintenant...

De 2002 à 2017, Claude Greff exerce trois mandats successifs de députée. En 2019, elle reçoit la Légion d'honneur des mains de Nicolas Sarkozy pour le travail réalisé. En lui remettant cette distinction, le Président précisera : « Elle a dû se battre comme une lionne pour faire aboutir ses projets et partager ses convictions; » En juin 2021, son deuxième mandat de conseillère régionale se termine. « Une des raisons du faible taux de participation réside, je le pense, dans la confusion et la méconnaissance des missions des conseils départementaux et régionaux. J'avais d'ailleurs proposé que l'élection régionale soit destinée aux élus communaux et communautaires directement concernés par les financements régionaux.»

Aujourd'hui, après un été passé à s'occuper de ses neuf petits-enfants, elle s'active dans sa maison à Vouvray. « Nous avons fait le choix de nous installer à Vouvray en 2008. Nous avons été immédiatement séduits par cette commune qui présente à la fois les avantages de la campagne sans les inconvénients de la ville. » L'avenir ? Elle n'a encore rien décidé. « Je ne me vois pas devenir inactive... Pour le moment, j'observe et j'écoute car je reste passionnée par le monde qui m'entoure! »





DE NOUVEAUX AGENTS À LA MAIRIE

Willy Rivoal remplace Florian Fournier depuis le 1^{er} septembre, Dylan Léger et Denis Artiga ont rejoint les services techniques municipaux en 2021.

OCTOBRE ROSE

Octobre rose est l'occasion de mettre en lumière celles et ceux qui combattent cette maladie.

Octobre rose intensifie l'information et la sensibilisation sur le cancer. Il permet également de réunir encore plus de fonds pour aider les chercheurs, les soignants. Comme l'année dernière, votre mairie est illuminée de rose durant tout le mois d'octobre pour soutenir la campagne annuelle contre le cancer du sein.

L'importance du dépistage précoce Aujourdhui, le cancer du sein concerne 1 femme/8! Plus un cancer du sein est détecté tôt, plus les chances de guérison sont importantes. Grâce au dépistage précoce, la moitié des cancers du sein sont décelés alors qu'ils mesurent moins de 2 cm. Il est donc très important de vous informer sur ce type de cancer car cela peut vous sauver la vie.

Un suivi régulier à tout âge

Vous devez être régulièrement suivi(e) par un médecin traitant, gynécologue ou sage-femme. S'il ou elle perçoit une anomalie, il ou elle vous prescrira une mammographie et/ou une échographie. Ce suivi médical doit avoir lieu tous les 6 mois ou au minimum tous les ans à partir de 30 ans.





bienvenue à Vouvray

LE TUMULTE:

UNE LIBRAIRIE POUR LES VOUVRILLONS

Depuis le 17 août 2021, Antoine Jarrige a ouvert les portes de sa nouvelle librairie.

Antoine Jarrige, né le 12 février 1975 en banlieue parisienne, n'avait qu'un rêve depuis l'âge de 15 ans était de travailler au contact des livres. Un temps graphiste dans une maison d'édition à Arles puis graphiste indépendant à Bordeaux, il entre en 2013 au Cultura de



Bègles comme responsable du rayon Littérature et imaginaire. En 2020, il décide d'ouvrir enfin sa propre librairie. Il connaît bien la Touraine puisque ses grands-parents ont toujours vécu dans la région et que ses parents habitent aujourd'hui Amboise. Son choix se fixe donc sur l'ancienne boutique de Vouvray « Aux pieds de vigne ». Librairie généraliste, le Tumulte vous propose :

- De la littérature et des sciences humaines.
- Des livres Jeunesse.
- Des bandes dessinées et mangas.
- Des livres pratiques : cuisine, jardinage, bricolage...
- Des guides de voyage.
- Des jeux de société pour tous les âges.
- Une petite offre papeterie.

Antoine Jarrige a prévu d'organiser des dédicaces et donc des rencontres avec des auteurs. Plus tard, il aimerait mettre en place un club de lecture pour les adultes et les ados, des cours d'écriture où les participants apprendront à imaginer des suspens et à créer des personnages. Il envisage également d'organiser des mercredis « lecture » pour les enfants et pourquoi pas les inciter à devenir libraire éditeur...

Ouverture: du mardi au samedi de 10h00 à 13h00 et de 14h30 à 18h30. Ouverture à 9h00 le vendredi. Librairie « Le Tumulte », 1, rue du Commerce à Vouvray. Tél.: 09 87 34 35 49 - E-mail: contact@librairieletumulte.fr Facebook: @Le.Tumulte.librairie.Vouvray - Instagram: librairie.le.tumulte

UN TAILLEUR DE PIERRE

ATYPIQUE!

Mathieu Kibler est à la fois tailleur de pierre mais aussi restaurateur de sites historiques en Egypte...

Mathieu Kibler est né le 15 janvier 1985 à Tours. À 19 ans, il obtient un CAP de taille de pierre. Il travaille pendant trois ans en Touraine puis, en 2007, il est embauché pour pour une mission avec le CNRS à Karnak, en Égypte. De 2007 à 2010, il participe aux travaux de reconstruction de temples égyptiens avec une équipe de spécialistes en archéologie.

En 2010, il rentre en France et ouvre une entreprise à Paris. Là, il travaille essentiellement dans les cimetières comme celui du Père-Lachaise où il restaure les monuments funéraires. En 2014, l'Égypte fait appel à lui



pour former des artisans à Gournah (rive ouest de Louxor), où il se rend chaque année pendant quatre mois. Le reste du temps, il habite à Saint-Ouen (à côté de Paris) avec sa femme Clara et ses deux enfants (Léna 8 ans et Lou 2 ans). En mars 2020, la crise sanitaire l'oblige à rentrer précipitamment en France. En septembre 2020, ils quittent Paris et s'installent à Vouvray, pendant six mois, il restaure la maison troglodytique dont ils ont fait l'acquisition. En tant qu'autoentrepreneur avec un statut décennal, il peut s'occuper de :

- Restauration de maisons troglodytiques.
- Ravalement de façades.
- Maçonnerie traditionnelle.
- Enduit.
- Dallage.
- Création de cheminées, fontaines, lucarnes...

À noter : Il travaille en collaboration avec des restaurateurs de sculptures. Dans un futur proche, il espère retourner en Égypte un mois par an pour continuer à travailler au sein de missions archéologiques.

(i) Mathieu Kibler - 24, rue de la Vallée de Nouy à Vouvray - Tél. : 06 63 15 87 28 E-mail : mktailledepierre@gmail.com

DITES-LE AVEC DES FLEURS!

Depuis le 27 août dernier, Margaux Joviado a ouvert sa boutique de fleuriste.

Margaux Joviado, originaire de Vernou, où elle habite toujours, est née le 15 octobre 1993. Après l'obtention du Baccalauréat ES, elle intègre la faculté de psychologie. Très rapidement, elle se rend compte que cela ne lui correspond pas. Elle finit par découvrir le métier de fleuriste. Elle entre dans une école à



Orléans et obtient son CAP. C'est à cette occasion qu'elle rencontre la fleuriste de Vouvray, chez qui elle fait un stage. Brevet professionnel en poche en 2017, elle se voit confier la responsabilité d'une boutique franchisée.

Fin 2020, elle décide d'avoir sa propre boutique et se met à prospecter. Rapidement, elle apprend que la fleuriste de Vouvray met en vente son magasin. Très vite, elle devient propriétaire du fonds de commerce

Après quelques travaux, elle a ouvert le 27 août dernier. Sa maman a l'idée d'aménager un coin «salon » pour recevoir les familles qui viennent pour un mariage ou un enterrement. Margaux est très attachée à la décoration. Les vitrines sont réalisées par sa mère, spécialisée dans ce domaine et peintre (aquarelles en vente dans la boutique).

Aujourd'hui, un tiers de ses fleurs sont françaises et viennent du Loir-et-Cher. Les deux autres tiers proviennent de Hollande. Son objectif étant de valoriser le patrimoine français, Margaux Joviado souhaite inverser petit à petit ce pourcentage. Elle propose :

- Un service aux entreprises (abonnement pour un fleurissement régulier).
- Le service de livraison Interflora.

① Dites-le avec des fleurs - 8, rue de la République à Vouvray - Tél. : 02 47 52 65 08 Facebook : Dîtes-le avec des fleurs 37 - E-mail : ditesleavecdesfleurs37@gmail.com Instagram : @ditesleavecdesfleurs37

État civil 2º trimestre 2021

NAISSANCES

Nous présentons toutes nos félicitations aux parents et grands-parents et nos vœux de bonne santé aux bébés.

DELNEVO Valentina 05 avril **DESMARCHAIS** Louis 10 juin

PINTO Lisa 12 juin

DÉCÈS

Nous présentons nos sincères condoléances à la famille des défunts.

BERGER Maryline 05 avril GALEY Michel 16 avril

HENTRY Paulette Veuve **FOUQUET** 04 mai

DAGNICOURT Jacques 31 mai **BRISEBARRE** Gérard 10 juin

DORON Thérèse Veuve **MIRBEAU** 08 juin

BOULANGER André 28 juin

MARIAGES

Nous adressons tous nos vœux de bonheur aux jeunes marié(e)s.

BALITEAU Frédérique et HEURTAUX Didier 03 avril VAGLIO-BERNÉ Christophe et GARNIER Estelle 17 avril

MAIRE Stéphane et GARCIA Fatima 22 mai JAMAIN Fabien et SIMON Aurore 19 juin

PACS

Nous adressons tous nos vœux de bonheur aux jeunes pacsé(e)s.

KOUROUMA Frédéric et DOMART Véronique le 12 avril BAUDET Julien et BODET Sandrine le 21 juin

THIELIN Lucie et LE REUN Brice le 24 juin

TRAVAUX D'AMÉLIORATION THERMIQUE

À LA SALLE POLYVALENTE

Pendant le mois de juillet, la municipalité a effectué des travaux dans la salle polyvalente. Ils ont été réalisés dans le cadre des améliorations thermiques des bâtiments communaux. À cet effet, la mairie a fait changer le bardage en polycarbonate de la salle polyvalente par la Sté Altatech. Les panneaux en place depuis l'origine de la salle ont été remplacés par une ossature équivalente. En revanche, son épaisseur est aujourd'hui de 40 mm, avec un coefficient de déperdition thermique identique à des doubles vitrages. Une étude est en cours pour le remplacement identique du bardage du gymnase.

La rentrée...

Dans tes yeux, l'excitation. En moi, les souvenirs d'enfance, Et le son si singulier du carillon, Quand sonnait l'heure d'aller en classe.

Main dans la main, en rangs ordonnés, Je suivais les pas de mes camarades. Le regard émerveillé, je découvrais Ce lieu magique où durant des mois, Nous allions apprendre les bonheurs de la vie. Mille et un dessins sur les murs Racontaient déjà l'histoire de nos parents.

Tableau noir et craie blanche Servaient notre apprentissage. Et si parfois, je trépignais sur ma chaise, En manque certain de récréation, J'écoutais la voix douce de ma maîtresse Contant le récit de licornes et de dragons.

Chiffres, lettres, dictée de mots, Histoire et science tous les matins, Tandis que l'après-midi, c'était plus rigolo, Nous faisions des jeux entre copains. Tout comme toi, j'ai porté mon petit cartable, Gami de jolis feutres, d'un beau stylo. Et dessinais les héros de fables, Du jaune pâle au rose fluo.

Aujourd'hui, on me parle de tablette et d'ordinateur, Le crayon s'est fait la malle pour un stylet tout fou, Et Internet a tissé sa toile, se fait professeur, La nostalgie a du bon mais l'horizon est devant vous.

Finalement rien n'a vraiment changé,
Aux premières lueurs, partout dans Vouvray,
Les enfants se lèvent pour aller à l'école,
Pour se préparer à ce qu'ils seront demain,
Et applaudir, reconnaissants je l'espère,
L'œuvre d'hommes et de femmes qui au quotidien
Transmettent leur savoir, comme on prend soin ici de nos terres.

Belle rentrée, mon enfant! Un parent.



Rentrée scolaire

595 élèves pour 23 classes

au collège Gaston-Huet

année scolaire 2020-2021 qui s'est achevée a été marquée par la crise sanitaire : Respect des gestes de protection, suppression d'un grand nombre d'activités et de sorties, contraintes pour le passage au restaurant scolaire. Si le quotidien des élèves et des personnels a bien été perturbé, les cours ont pu se dérouler presque normalement grâce aux efforts de chacun.

Les indicateurs de fin de troisième restent toujours positifs. Avec un taux de réussite au Diplôme national du brevet (DNB) de 89%, le collège se situe dans la moyenne départementale. Le taux de passage au lycée général est de 73% (63% au niveau départemental) et le taux de passage au lycée professionnel est de 17% (27% au niveau départemental).

Année scolaire 2021-2022

Pour cette nouvelle année scolaire (2021-2022) le collège accueille 595 élèves pour 23 classes. Il accueille également un dispositif ULIS (Unité localisée pour l'inclusion scolaire), qui Il permet de scolariser des élèves ayant un handicap cognitif tout en bénéficiant de soins (orthophonie, psychothérapie,...) dans le cadre scolaire.

Certains projets sont renouvelés : tuteur pour

accompagner les élèves à leur entrée en Sixième, projets solidaires avec le Secours populaire, projet « Gaston s'engage » autour de la citoyenneté, la minientreprise en Troisième, la chorale pour tous les élèves volontaires... En revanche, d'autres se développent ou voient le jour en cette rentrée : poursuite de l'enseignement du chinois qui regroupe cette année 25 élèves en Sixième, création d'une option Éco-sport en Cinquième pour développer des compétences sociales, citoyennes, environnementales et sportives, projets autour de la Loire, autour du climat...

Toutes ces actions ne seraient pas possibles si le collège ne disposait pas d'équipes d'enseignants motivés pour encourager la réussite des élèves et les accompagner au mieux dans leur scolarité. Ils sont appuyés par des personnels d'éducation, d'administration et de santé et des agents départementaux très investis dans leur travail.

Enfin, nous devons souligner la qualité du travail collaboratif avec nos partenaires tels que l'association des parents d'élèves et les collectivités territoriales comme la mairie de Vouvray et le Conseil départemental. Ce dernier a d'ailleurs largement investi cette année encore pour améliorer l'accueil des élèves (restructuration complète du CDI, pose de voilage pour limiter la chaleur dans certaines salles...)



Le Conservatoire d'espaces naturels Centre-Val de Loire (Cen Centre-Val de Loire) est une association régionale créée en 1990, dont la mission est de préserver les espaces naturels remarquables de la région pour la faune, la flore, la qualité paysagère ou l'intérêt géologique. En 2021, il préserve un réseau de 150 sites naturels (> 4 200 ha), qu'il gère durablement selon cinq axes de travail : « Connaître, protéger, gérer, valoriser et accompagner ».

Chaque année, le Conservatoire s'investit auprès de différents publics et notamment auprès des écoles de la région Centre-Val de Loire afin de faire découvrir aux enfants, de la maternelle au lycée, leur patrimoine naturel.

Qu'est-ce que l'opération nationale Fréquence Grenouille ?

Fréquence Grenouille donne l'occasion de sensibiliser le public sur la nécessité de protéger les zones humides. Ces milieux rares et utiles ont subi de nombreuses atteintes et destructions. Ecosystèmes très riches, ces zones assurent de nombreuses fonctions indispensables aux équilibres biologiques, dont l'homme est souvent directement bénéficiaire.

Ces milieux régulent les échanges entre les eaux de surface et les nappes phréatiques, et sont de véritables filtres et baromètres attestant la préservation de la qualité de l'eau nécessaire à toute vie.

Depuis le début du XX^e siècle, les deux tiers des zones humides ont disparu en France. On estime qu'elles continuent actuellement à disparaître au rythme d'environ **10 000 hectares** par an, avec tout leur cortège extraordinaire d'animaux et de plantes.

Le site naturel préservé de la Frillière

Ce site, de 39 hectares, est composé d'une partie plantée de plus de 100 arbres fruitiers. Appelé le verger, il appartient au Conservatoire et une deuxième partie au domaine public fluvial. Cette dernière est gérée écologiquement par le Conservatoire grâce à la signature d'une autorisation d'occupation temporaire avec l'État français (via la Direction départementale des territoires). Entre forêts alluviales, grèves de sable, prairies et pelouses sèches, les différents milieux ligériens y sont représentés.

Un projet avec la classe de CE2-CM1 de M^{me} Delpy, de l'école primaire de Vouvray

Au cours de quatre séances, les 24 élèves ont pu découvrir les missions du Conservatoire, la biodiversité du site de la Frillière sur le terrain : flore, oiseaux, petites bêtes. Et enfin, lors de la dernière séance en salle, les enfants ont créé un livret de jeux pour s'amuser durant l'été avec les connaissances acquises.

La restitution a eu lieu le vendredi 25 juin dans la cour de l'école en présence de Mme le Maire qui a remis à chaque enfant un diplôme, un poster et un petit livret sur les amphibiens. Les enfants étaient tous ravis de se retrouver autour d'un verre et de fêter ainsi la fin du projet mais aussi celle de l'année scolaire.

ttps://www.cen-centrevaldeloire.org/ https://reseau-cen.org/fr/les-operationsnationales/frequence-grenouille







De Vouvray jusqu'au bout des mondes

Au cours de l'été, près de quatre-vingts enfants ont fréquenté l'accueil de loisirs

Ce sont quelque 80 enfants qui ont pu bénéficier d'un programme riche et varié concocté par une équipe d'animation qualifiée mais aussi par les enfants euxmêmes! Chaque semaine ils ont embarqué pour une nouvelle destination tout en découvrant les alentours de Vouvray. Ainsi ils ont pu:

- Partir à Amboise au parc des minichâteaux.
- Découvrir la culture tahitienne avec l'association Aux Quatre Vents.
- Jouer dans les arbres et se balader en bateau avec La Rabouilleuse école de Loire.
- Observer le ciel avec l'association Terre du ciel.
- Danser le flamenco!

Sans oublier les sorties à la piscine et à la bibliothèque.



Atelier « Moi et les autres » et fabrication d'une cabane dans le jardin de Val-ès-Fleurs.



École maternelle

Retraite bien méritée pour Pascale Yvon

Surprise pour madame Yvon lors lors de la fête de fin d'année du 25 juin 2021...

À l'occasion du départ en retraite de Pascale Yvon, ils étaient nombreux (élèves, enseignants, Atsem, animateurs, APE, élus, anciens collègues, amis...) à se réunir dans la cour de l'école pour lui rendre un hommage affectueux. En effet, après vingt et une années passées à l'école maternelle de Vouvray, Pascale va pouvoir profiter d'une retraite tranquille et bien méritée. Chacun voulait la remercier pour son dévouement à la cause de l'enseignement public. Elle a toujours fait preuve de patience et de bienveillance envers ses petits élèves. Nous garderons le souvenir d'une professionnelle exigeante et passionnée et d'une femme cordiale et chaleureuse.

Pascale, vous pouvez tourner « la dernière page de votre cahier d'école » avec la satisfaction du travail bien accompli. Nous vous souhaitons beaucoup de bonheur pour la suite!



LE MARCHÉ SOUFFLE SA PREMIÈRE BOUGIE!

Cela fait déjà un an que, chaque vendredi matin, les commerçants de la halle ont retrouvé leur espace précédent. Après presque dix-huit mois d'exil place Saint-Vincent dans des conditions difficiles du fait des travaux, ils ont pu découvrir les facilités d'installation qui leur sont offertes.

Ce marché traditionnellement ouvert aux produits locaux se compose d'une bonne dizaine de commerçants. La grande majorité est d'ailleurs originaire de notre Touraine. La municipalité reste très vigilante sur cet aspect de tourisme durable et donc très sélective pour répondre aux nombreuses demandes d'installation.

Nous espérons ainsi pouvoir conserver cette contribution à notre commerce traditionnel.





BIBLIOTHÈQUE

Vous avez des passions, des savoir-faire, des compétences... Partageons-les ensemble!

Envie d'exposer, d'animer un atelier, de proposer un service ? Dites-le nous, nous vous aiderons à la concrétiser. Et pourquoi pas participer à la vie de la bibliothèque ?

GRAINOTHÈQUE

Rejoignez les amis de la grainothèque ! Venez échanger des plants, des graines, des conseils, et participer à des rencontres autour du jardinage : https://padlet.com/ bibliotheque55/8sz9r6wsuw3ywb51

PROJET PARTICIPATIF

En lien avec le festival « À (H)auteur de mots » et le patrimoine agricole de la commune de Vouvray, la bibliothèque souhaite créer une signalétique pour ses collections. Elle permettra de renommer les espaces et les sections, entremêlant ainsi patrimoine culturel et viticole. Pour cela, nous souhaitons lancer un jeu participatif sous la forme d'une collecte de mots.

Déroulement de l'événement

1. Octobre 2021 - Mars 2022 : Collecte 2. Mars 2022 - Juin 2022 : Tri et élaboration de la signalétique par l'équipe de la bibliothèque.

3. Juin 2022 : Nous vous donnerons rendezvous fin juin pour découvrir notre nouvelle signalétique !

Comment participer ?

En collectant le plus grand nombre de mots issus de la viticulture qui pourraient inspirer un lien avec la littérature : par exemple, les « bulles » peuvent évoquer la bande dessinée et les vins mousseux/pétillants.

Venez ajouter vos « mots » :

- À la bibliothèque, sur notre tableau.
- Par e-mail : bibliotheque@vouvray.fr
- Ou directement en scannant ce QR Code afin d'alimenter notre « nuage » participatif :



Ce jeu est ouvert à tous. Chaque participant peut déposer plusieurs mots. Le dépôt est anonyme.

Un nouveau local pour les jeunes de 11 à 17 ans

Si tu souhaites passer un agréable moment entre jeunes et faire de nouvelles rencontres, n'hésite pas à nous rejoindre!

Suite à la nouvelle convention jeunesse signée entre la CCTEV* et l'association Camille-Claudel, la municipalité a soumis l'idée d'ouvrir un accueil «jeunes» à Vouvray. C'est au DAJ 37 que fut confiée cette mission de représenter l'animation jeunesse

Le DAJ est une association dirigée par le centre social Camille-Claudel et s'adresse aux jeunes de 11 à 17 ans. Son objectif est de créer un lieu de détente et de loisirs, d'animation et d'expérimentation, mais également de débats, d'échange, de prévention et d'accompagnement de projets. Le DAJ 37 a ouvert son nouveau local à Vouvray le 6 juillet dernier. Il est situé

18, rue des Écoles (Val-ès-Fleurs) mais il est également possible d'y accéder par la rue Victor-Hérault. Cet accueil libre est ouvert exclusivement pendant les vacances scolaires. Les jeunes peuvent s'y retrouver en dehors du cadre scolaire et familial et y pratiquer bon nombre d'activités :

- Jeux de société et jeux vidéo.
- Activités manuelles.
- Discussions et débats.
- Ateliers cuisine.Tournois sportifs.
- Sorties (laser game, paint-ball, équitation...).

Pendant la période scolaire, il sera possible aux jeunes Vouvrillons d'accéder à des accueils libres sur les communes de Monnaie et de Reugny. Un transport sera mis en place

sur réservation.

DAJ 37 : Centre social Camille-Claudel
18, rue Alfred-Thiphaine à Monnaie
E-mail : daj37@camilleclaudel.fr
Tél. : 06 98 31 41 53 ou 06 98 31 23 52

*CCTEV : Communauté de communes Touraine-Est Vallées.





Mécanique, carrosserie, ventes de véhicules neufs et occasions

415 rue des Entrepreneurs ZA de l'étang Vignon

02 47 52 74 53





Opération « Fleurir ma rue »

Récolter et semer ses graines de plantes à fleurs

Comme nous l'avons déjà signalé à plusieurs reprises dans de précédents numéros de Vivons Vouvray, les occupants d'une maison donnant directement sur une voie de la commune sont tenus d'entretenir la partie de trottoir qui longe leur habitation : cela est valable en hiver lors d'un épisode neigeux et à la belle saison lorsque les plantes, que beaucoup qualifient « d'indésirables », se développent et se répandent.

spontanées, vous pouvez intervenir en les retirant – si possible avec la racine – à l'aide d'une binette, d'un grattoir ou d'un couteau extirpateur, de préférence après la pluie, pour vous faciliter la tâche. Mais la nature ayant horreur du vide, il ne tient qu'à vous d'occuper le terrain en semant, au printemps ou à l'automne, les graines de plantes à fleurs que vous aurez choisies.

Dans le cadre de l'opération « Fleurir ma rue », la commune de Vouvray a mis à votre disposition un mélange prêt à semer le long des murs, sur les fissures de l'enrobé du trottoir. Nous renouvellerons cette opération au printemps 2022 : les personnes intéressées peuvent d'ores et déjà contacter l'accueil de la mairie et communiquer leurs coordonnées afin qu'un sachet leur soit réservé pour la fin mars.



Mélange de graines de l'opération « Fleurir ma rue » : alysson maritime, pavot de Californie, lin à grandes fleurs, linaire du Maros.



Les centranthes rouge et blanc (également appelés « fausse valériane »).

Mais vous pouvez également collecter des graines de fleurs dans les jardins d'amis, de parents, telles que des roses trémières, des pavots de Californie, des nigelles de Damas, des géraniums vivaces, ou même lors d'une promenade à la campagne. En effet, toutes ces plantes spontanées, botaniques et esthétiques, qui bordent nos chemins trouveraient certainement une place de choix au pied des murs de votre maison : l'achillée millefeuille, la marguerite, la centaurée, l'astrance, la camomille, le centranthe rouge ou blanc, la mauve sylvestre, la scabieuse, la campanule, le silène...

Mais, dans ce cas, comment récolter les graines de fleurs ?

Avant d'aborder cette question, petit rappel sur le cycle d'une plante à fleurs : les plantes à fleurs connaissent plusieurs phases, qui constituent un cycle. Les plantes à fleurs qui se reproduisent une seule fois sont des plantes annuelles et bisannuelles, et celles qui se reproduisent plusieurs années de suite sont des plantes vivaces.

Le cycle d'une plante à fleurs est le suivant : germination (levée des graines) > croissance (la plante développe son feuillage) > maturité (la floraison débute) > floraison > montée à graines : lorsque les fleurs sont fertilisées, elles évoluent en fruits (fructification) qui vont mûrir et libérer les graines qu'ils contiennent, assurant ainsi la reproduction de la plante. Et le cycle recommence...

Alors, quand et comment récolter les graines de plantes à fleurs?

Cela dépend bien sûr de l'espèce végétale et de sa période de fructification, mais les graines se récoltent de préférence lors d'une journée ensoleillée et sèche, à partir de l'été. Selon les fleurs, les graines peuvent se trouver au cœur même de la fleur, dans des gousses, ou des capsules de différentes formes.

Voici les principales étapes

- Se munir d'une bassine et de ciseaux.
- Couper les parties desséchées des plantes qui portent les graines et les faire tomber dans la bassine.
- Extraire les graines de leur support en se plaçant, par exemple, au-dessus d'un journal ouvert.
- Après avoir enlevé les déchets, transférer les graines dans une assiette creuse recouverte de papier absorbant.
- Étaler les graines à plat pour absorber l'humidité résiduelle
- Laisser sécher les graines dans un endroit sec et ventilé si nécessaire.
- Lorsque les graines sont sèches, les glisser dans une enveloppe, la fermer.



Plantes du sachet « Fleurir ma rue »

- La Giroflée des murailles (Erysimum × marshallii, synonyme Cheiranthus × allionii): fleurs parfumées simples orange vif, hauteur adulte 30 cm, floraison de mai à juillet, exposition soleil.
- Le Pavot de Californie (Eschscholzia californica): fleurs simples orangées, hauteur adulte 30 à 40cm, floraison de mai à août, exposition soleil.
- Le Lagure ovale ou Gros-Minet ou Queuede-lièvre (Lagurus ovatus): graminée d'ornement à gros épis vert tendre devenant crème et possédant un aspect soyeux très doux, hauteur adulte de 20 à 50 cm, floraison de juillet à septembre, exposition
- La Limnanthe de Douglas (Limnanthes douglasii): fleur jaune et blanche, odorante, hauteur adulte 20 cm, floraison au printemps, exposition soleil.
- La Linaire du Maroc (Linaria maroccana): fleur dans des nuances de bleu, hauteur adulte 50 cm, floraison de juin à septembre, exposition soleil.
- Le Lin à grandes fleurs (Linum grandiflorum): fleurs rouge brillant, hauteur adulte 40 à 70 cm, floraison estivale, exposition soleil.
- La Saponaire de Montpellier (Saponaria ocymoides): fleurs rose tendre à rose vif, hauteur adulte 15 cm, floraison de mai à juillet, exposition solail
- L'Alysson maritime ou Corbeille d'argent (Lobularia maritima): fleurs parfumées blanches, hauteur adulte 30 cm, floraison d'avril à septembre, exposition soleil.

LE PASSAGE DU TOUR DE FRANCE



En ce premier jour du mois de juillet, notre commune a vu la caravane et les coureurs arriver de Tours par la RD 952. Le Tour de France n'était pas passé dans notre commune depuis l'année 1974 dans le cadre d'une étape Tours-Orléans gagnée par un certain Eddy Merckx.

À l'occasion de son nouveau passage, les classes de maternelle et de l'école élémentaire étaient réunies au pont de Cisse pour applaudir les sportifs. Les jeunes de l'accueil de loisirs, quant à eux, avaient confectionné de belles décorations qu'ils ont mises en bord de route pour encourager les cyclistes. Tous ont reçu des tee-shirts du département ainsi que des maillots et casquettes publicitaires pour marquer cet événement.

La veille au soir, en attendant le Tour, plusieurs associations

ont animé le village avec un grand succès. Rueda Latina et son flamenco, mais aussi l'Espoir musical avec plusieurs ensembles musicaux. Côté restauration, les commerçants proposaient des planchettes de charcuterie et des desserts et les viticulteurs présents, leurs vins. L'association Vouvray Animation sur place également proposait des boissons et des frites. Merci à tous, grâce à vous, les visiteurs ont passé un beau moment de convivialité.

Fête populaire par définition, le passage du Tour de France a fait le bonheur des petits et des grands. Nous espérons revoir bientôt toute la caravane...

vie associative

Jumelage

Vouvray-Randersacker

Une belle soirée apéro-concert

Samedi 31 juillet dernier, une halle joliment décorée aux couleurs franco-allemandes s'ouvrait à de nombreux Vouvrillons pour une soirée apéro-concert préparée par le Comité de jumelage. Plateaux apéritif et vins furent dégustés dans une ambiance musicale. La chaleur de cette belle soirée estivale se retrouvait dans la voix et le talent de la chanteuse Léo lors de ce concert fort apprécié.

Le voyage des jeunes de Randersacker

Cette soirée inaugurait l'arrivée d'une quinzaine de jeunes de Randersacker accueillis par leurs correspondants. Après un voyage mouvementé (problème de train), les jeunes ont vécu une semaine riche en découvertes. Les activités organisées par le Comité furent réjouissantes malgré une météo incertaine: rallye dans Vouvray, joyeuses Olympiades



sur le stade, balade sur la Loire avec La Rabouilleuse, minigolf et soirée guinguette, initiation à l'aviron sur le Cher, pratique artistique sur le thème des deux communes jumelées. Le prochain voyage sera celui des jeunes Vouvrillons à Randersacker.

Le jumelage fête ses 30 ans en 2022

Cet anniversaire se déroulera le week-end des 9 et 10 juillet 2022. Vouvray accueillera les amis de Randersacker dans une ambiance festive. Le Comité de jumelage et la municipalité travaillent déjà à la réalisation de cet événement, qui s'adresse à tous les Vouvrillons. Nous aurons besoin de vous pour que l'amitié qui relie nos deux communes s'exprime dans la joie et la découverte.

Contacts : e-mail : jumelage.rds.vvy@gmail.com Présidente du jumelage : Nadège Aubert - Tel : 07 72 38 06 51



Dimanche 24 octobre 2021 :

fête d'Automne

Écouter, chanter, humer, déguster, admirer, se régaler, bref, passer un délicieux moment.

Après une année blanche, voilà de nouveau l'équipe de Vouvray Animation sur le pont pour la quatrième édition de la fête d'Automne. Elle se déroulera le dimanche 24 octobre 2021 à partir de 10h00.

Venez buller dans les rues de Vouvray, parées pour l'occasion aux couleurs de la saison...

Deux scènes vous permettront d'apprécier des ambiances musicales variées tout en dégustant un petit verre du nectar vouvrillon. Côté culinaire, la diversité sera également au rendez-vous avec des professionnels prêts à vous ravir et des associations mobilisées pour vous garantir des mets de qualité. Ainsi, rillons frais, huîtres, moules, planchettes de fromage et charcuterie, soupes et tant d'autres petits plats rythmeront votre balade.

En fin de matinée, nos amis des confréries de la Bernache, de la Chantepleure et des Gâteaux vouvrillons nous feront le plaisir de vous proposer des intronisations.

Les découvertes ne s'arrêtent pas là. Vous aurez aussi également l'occasion d'admirer de nombreux véhicules anciens dont des voitures de sapeurs-pompiers. Et, pour ceux qui le souhaitent, vous pourrez même faire une petite balade au cœur de notre vignoble à bord de ces bolides d'un autre temps.

Il ne vous reste plus qu'à réserver la date du 24 octobre prochain et nous faire le plaisir d'une visite ensoleillée et souriante à partir de 10h.



Rassemblé sous la nouvelle halle du centrebourg, le public est venu nombreux passer un bon moment musical le vendredi 17 septembre à 19h, avec le trio Tirami Swing.

Comme chaque année, ce concert était donné dans le cadre du festival OFF « Jazz en vallées de Brenne et Cisse » qui rassemble sept communes du val de Brenne et Cisse. C'est le trio Tirami Swing, venu de la scène nantaise et que l'on remercie, qui avait été invité à se produire à Vouvray pour cette édition. Formé de deux guitaristes (Claudio et Tristan Tonnel) et d'un bassiste (Sylvain Poslaniec), le trio a baladé le public sur les chemins du jazz manouche et des standards du swing. Une musique gaie et chaleureuse. Ces concerts du festival OFF associent excellence musicale et gratuité. Ils sont possibles grâce à l'association «Jazz

en vallées de Brenne et Cisse », au soutien des sept municipalités, de la CCETV*, du conseil départemental, des partenaires, et au parrainage du festival « Jazz en Touraine »: qu'ils en soient tous très chaleureusement remerciés! Nous adressons également nos remerciements aux élus communaux, bénévoles, personnel municipal, tous mobilisés avec efficacité pour la réussite de ce concert dans les conditions de sécurité sanitaire.

La commune de Vouvray soutient cet évènement musical chaque année, depuis 2014, par sa contribution financière et son aide logistique. Malgré la crise sanitaire, l'énergie de tous a permis de maintenir cette date importante de la vie musicale locale afin de partager un moment de convivialité.

Rendez-vous en septembre 2022 avec d'autres talents venus de tous horizons!

* CCETV : Communauté de communes Touraine-Est Vallées.

Passeport pour nulle part

Le vendredi 5 novembre 2021, Festhéa sera de retour à Vouvray.

Le vendredi 5 novembre la municipalité de Vouvray proposera une représentation théâtrale dans le cadre du festival de théâtre amateur Festhéa. Elle se déroulera à 20h30 dans la salle des fêtes

La compagnie La Carpe jouera Passeport pour nulle part, d'après l'autorisation de Pierre Bourgeade.

Nathalia se présente au bureau de douane, où officie Fédor, pour y récupérer le passeport qu'elle a fini par obtenir après vingt-cinq ans d'attente

ponctuée de démarches administratives. Elle est tout à sa joie Mais les choses ne vont pas se passer comme prévu. Si Fédor est l'homme qui refusa autrefois son amour, il est aussi et surtout un fonctionnaire zélé et pointilleux. Il veut bien délivrer le passeport convoité, mais dans le respect scrupuleux de la Loi et des règlements en vigueur.

La rigidité grotesque du douanier va entraîner des rebondissements burlesques qui font de cette pièce une farce aux accents tragi-comiques. Sous prétexte d'ordre et de sécurité,



le représentant de l'État y justifie le recours aux règlements les plus absurdes et les restrictions de liberté. On y assiste à un affrontement entre bureaucratie et humanité facilement transposable dans la période difficile que nous traversons. Il n'y est pas question de chauve-souris ni de pangolin mais d'une poulette et d'une puce qui influent sur le cours des événements, permettant ou non l'obtention d'un passeport – qui n'est pas vaccinal. Sur le ton de l'humour noir, la pièce propose une vision de la condition humaine à la fois drôle et pessimiste.

La parole à l'opposition

La rentrée scolaire s'est déroulée sous de bons auspices. Le taux de vaccinations anti-Covid des plus de 12 ans est important, permettant une scolarité assurée et régulière de nos jeunes.

La semaine de quatre jours voulue par les parents d'élèves, soutenue et votée par notre groupe, a été réinstaurée.

Nous restons à votre écoute et vous souhaitons un bel

P. AULAGNIER, N. ENAULT, J.-M. PÉNILLEAU contact@vouvray-demain.fr

vos **rendez-vous**



Octobre

Samedi 2 et dimanche 3



• Trail des Bulles organisé par Team Trail Touraine, départ Château de Moncontour ; http://trail-des-bulles.

Samedi 2

Spectacle tout public dès 2 ans : Albums et comptines en vadrouille par la Cie ReBonDire à 10h30 et 16h30, salle Lilas Val-ès-Fleurs; organisé par la bibliothèque municipale.

Dimanche 3

• Repas des aînés organisé par la municipalité, 12h, salle polyvalente Élie-Amiand.

Samedi 9

• Grainothèque «Rendez-vous aux iardins» à 10h30 avec l'association La Belle et la Blette.

Samedi 9

Concert d'Alain Moisan à 20h, salle polyvalente complexe Élie-Amiand, billetterie et restauration sur place (payant).

Dimanche 10

• Course cycliste Paris-Tours : passage à Vouvray l'après-midi

Mercredi 13

• Atelier informatique avec le CEFIM à 15h « Prise en main de l'environnement windows », bibliothèque municipale

Vendredi 15

Soirée jeux à 20h30, salle Lilas Val-ès-Fleurs, organisée par l'association T'as de beaux jeux.

Dimanche 24

• Fête d'Automne organisée par Vouvray Animation en partenariat avec la Municipalité, 10h-18h; www.feteautomne.com/

Mercredi 27

• Atelier informatique avec le CEFIM à 15h, bibliothèque municipale (sur réservation).

Concours de belote à partir de 13h30, organisé par le Club des Jeunes d'Antan, salle polyvalente Élie-Amiand.

Novembre

Vendredi 5

Théâtre FESTHEA: Passeport pour nulle part, d'après l'autorisation de Pierre Bourgeade, compagnie La Carpe, salle des fêtes à 20h30 (gratuit).

Samedi 6

Heure du conte : Au bal des émotions, avec la Cie Les Chats Pitres, bibliothèque municipale, salle Simone-Veil à 10h30.

Mercredi 11

Commémoration armistice Première guerre mondiale 1918.

Vendredi 19

• Soirée jeux à 20h30, salle Lilas Val-ès-Fleurs, organisée par l'association T'as de beaux jeux.

Mercredi 24

• Atelier informatique avec le CEFIM à 15h «bureautique», bibliothèque municipale (sur réservation).

Samedi 27

• Conférence «les 1ères femmes maires en Indre-et-Loire» par Sylvie Pouliquen, bibliothèque municipale, salle Simone-Veil à 17h.

Samedi 4

• Atelier initiation à la gravure : « Pointe sèche » à 14h30 avec l'artiste vouvrillonne Mam Kaan, salle Simone-Veil, tout public dès 10 ans.

Samedi 11

- Heure du conte « en anglais » avec Julie Loison, conversation et art oratoire en anglais, salle Simone-Veil à 10h30 (tout public
- Concert de Noël de l'Espoir musical, salle Lilas Val-ès-Fleurs à 19h00

Samedi 11 et dimanche 12

• Marché de Noël à Moncontour.

Mardi 14

Spectacle de Noël offert par la municipalité aux enfants des écoles primaires.

Mercredi 15

• Atelier informatique avec le CEFIM à 15h : «Les réseaux sociaux», bibliothèque municipale (sur réservation).

Vendredi 17

Soirée jeux à 20h30 salle Lilas Val-ès-Fleurs organisée par l'association T'as de beaux jeux.

Mairie de Vouvray - 1, rue Léon-Gambetta BP 9 - 37210 Vouvray - Tél. : 02 47 52 70 48. Directrice de la publication: Brigitte Pineau. Directrice de la rédaction: Laurence Boscherie. Ont participé à la rédaction : Pascal Barone, Roselvne



Même, Gérard Sérer et Anne Zachary. Diffusion :

Mairie de Vouvray. Quantité : 1800 exemplaires. Conception et réalisation:

Kubilaï 02 47 75 06 06. Impression: Les Presses de Touraine. Crédits photos: Mairie de Vouvray, Kubilaï O.